
 

 

第 1 回 第２層協議体連絡会の報告 

 

【日 時】平成 30年 3月 14日（水）13時 30分～16時  グリーンホール 2階ホール 

【内 容】 

＜第１部＞ 

（1）支え合い会議（第 2層協議体）活動報告（各協議体 5分以内） 

①主に話していること  ②協議体の工夫 ③盛り上がったこと ④今後協議体でやりたいこと 

（2）質疑応答（各地域の報告を受けての質問） 

（3）さわやか福祉財団 長瀬 純治 氏 コメント 

 ・全国で進めている第２層協議体の立ち上げは、各地でいろいろな工夫をしているが、都内では 

板橋区がいちばん先行しているのではないか。 

・全国的にも第２層協議体の活動の実践のスピードが速く、ここまで充実しているところはない。 

 ・各地域で様々な主体の持てる情報を活かした情報共有をしていて「できること探し」を上手くし

ている。 

 ・同じ板橋区の中でも、すでにたくさんの地域性がでている。ここが第２層の取組のおもしろいとこ 

ろでもある。ぜひこのまま続けていってほしい。 

 ＜第 2部＞ 

（1）グループワーク  

  ①活動報告を聞いて良いと思ったこと 

②活動報告を聞いて自分の地域でも出来そうだと思った事 

参加者：第 2層協議体構成員、準備会参加者  67名(全 13地域) 

第 1層構成員オブザーバー参加：7名  

【研修の目的】 

「第２層協議体 連絡会」は、同時期に立ち上がった第 2層協議体が、お互いの活動紹介や情

報交換をすることで他地域協議体の生活支援コーディネーター（以下、SC）や構成員が顔の見え

る関係づくりをし、他の地域の取組からヒントを得ることや、お互いの活動を参考にするなどし、相互

にモチベーションアップを図ることを目的として開催した。 

【当日の様子】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



参加者： 67名 アンケート回収：55 名 回収率：82％

（１）本日の研修はいかがでしたか。

選択数 構成比

大変良かった 39 70.9%

良かった 16 29.1%

良くなかった 0 0.0%

どちらでもない 0 0.0%

未回答 0 0.0%

計 55 100.0%

（２）本日の資料や内容（報告、グループワーク等）はいかがでしたか。

選択数 構成比

大変良かった 31 56.4%

良かった 23 41.8%

良くなかった 0 0.0%

どちらでもない 0 0.0%

未回答 1 1.8%

計 55 100.0%

（３）支え合い会議（第2層協議体）の活動の参考になりましたか。

選択数 構成比

たいへん参考になった 37 67.3%

参考になった 18 32.7%

参考にならなかった 0 0.0%

どちらでもない 0 0.0%

未回答 0 0.0%

計 55 100.0%

第1回「第2層協議体連絡会」アンケート集計結果

実施日：平成30年3月14日（水）　13時30分～16時

選択肢
計

選択肢
計

選択肢
計



自由意見欄

※表記の都合上、記載いただいた順番や語尾等の表現を一部修正しています。

・高島平さんの高島平シニアガイドというあのまとまった情報誌には大変驚きました。あれが出来たということ

は相当な人材と手間（労力）と時間がかかったと思われ、素晴らしいと思いました。

・同時にアンケートと困りごとの発掘を行ったこともすごいと思いました。今後の地区の活動の参考にさせてい

ただきたいと思います。

・他地域（高島平、桜川等）熱心な活動で結果を出していて素晴らしい。参考にしたい。

・他の地域のマップ、会報誌などとても参考になった。

・地域により色々な取り組みがあり驚きました。高島平地区のマップ作り、私の地域の参考にしたいと思いま

す。

・立ち上げに向けて大変貴重な意見が聴け、又、参考になる情報を得ることが出来ました。

・他の地域の活動や悩みを共有できたのは、これからの活動のはげみになった。地域によって色がちがい、と

ても面白かった。MAP作りをみんな参考にしたいとおっしゃってくださっていたが、今後、そこで出てきた課題を

きちんと対応できる協議体になるべく、皆で話し合いしていきたいと思う。

・初めはまとまらない会が会を重ねるごとにまとまり、方向性が見えてくる。どの地域も感じていたようです。今

日の支え合い会議、意見交換とても有意義でした。

・支え合い会議の広報がいま一つ必要だと思う。町会単位・地域に広がっていくとよいですね。

・金銭的なことが不透明。ちらし一つ作成するのにも費用はどうなっているのか疑問が残りました。

・各地域の活動報告を聞いて、たいへん参考になりました。

・取り組みが素晴らしく、私たちの地域もこれからですので、意見交換しながら取り組んでいきたいと思いま

す。

・参加して良かったと、すごく思いました。他地区の取り組みを舟渡に持ち帰り、伝えて、真似できる所は行っ

ていきたいと考えます。

・他の協議体の方と交流が出来て良かったです。各協議体のご苦労が良く分かりました。それぞれの取り組

みが参考になりました。

・グループワークで色々な地域の方と話が出来て良かった。

・アンケートを聞き取りでやっていた地域の話を聞いてよかった。

・民生委員さんは個人の困りごとの対応をやっている。地域の困りごとに対し、有志（協議体）が動ければ

いいという考え方も発想が新鮮だった。

・見方、考え方、取り組み方、色々あってよかった。

・桜川SCも頑張っているな、と改めて思った。

・高島平地域の行動力

・桜川地域の目的と役割　活動がブレないので大切だと思った。

・お互いに顔の見える関係が築けて良かったです。

・協議体同士の訪問等もしてみたいです。

・それぞれの地域によって課題はそれぞれ違うことが分かった。住む人たちの違い、住居（マンション、個人）

によっても問題点の違いがあることが分かった。

・他地域の具体的な活動の進め方など、聞く事ができ、参考になった。

・板橋区内だけでもそれぞれの生活圏域ごとに違いや特性があることを知りました。他の情報を得て、自身

の地域活動に活かすことが出来ると思いました。



・今の進行の仕方を再確認していきたい。いそがず、あせらず…でいきたい。

・もう少し時間があるといいですね。もっとゆっくり、じっくり話したいと思いました。とても良い会だったと思いま

す。

・大変参考になりました。

・方向性が確認できた。

・色々と参考になりました。

・他エリアの方と話をすると、安心できたり、参考になるコトがたくさん出てきていて、他地区とのコラボしたり、

アイデア交換ができたらいいなと思いました。

・板橋全域で皆で活動していけるコトはとてもスゴイなと思います！！

・半年に1回位の集まりも良いかもしれませんね！！

ご準備etcありがとうございました！

・今回、他の協議体の動向、様子を知り得たこと。今後の我が協議体の参考になりました。今後の方向性

が見えてきた。

・他地区の取り組みの生の声がきけて、大変参考になりました。

・考え過ぎであった。まず実行可能プラン！

・ありがとうございました。今後の活動の助けになりました。

・各地区の活動を聞け、良かった。

・本日各地区の内容を聞き、たいへん参考になりましたが、気が重い部分もありました。支え合い会議が有

効に開かれると良いと思います。

・無理のない範囲で話し合いをしながら、出来ることから始めることが長く続くとのことでした。他の地域の取

組などお聞きしました。自分たちの活動の参考になり、今後、自分の地域に取り入れたい。

・他地域の話が聞けて参考になり、非常に良かった。

・各協議体の活動が良く分かった。

・特に老人クラブの情報が参考になった。

・他の協議体の活動が分かり参考になった。

・ここ板橋が最先端との講師先生の発言に驚きました！トップランナーの自覚で頑張ります！

・私たちの協議体は進んでいるなと感じました。まちがっていないなと！これからも定期的に意見交換ができ

るといいと思います。

・大変参考になりました。

・他の地域の取り組みを知ることは、びっくりするくらいの刺激となりました。このような機会を作っていただきあ

りがとうございました。

・協議体の立ち上げに向けて大いに参考になりました。

・参考になりました。これからの活動に大変であること。

・他地域の町会等の取り組みを知ることで2層での活動に活かせるのではないかと感じた。また、町会との強

いつながりが今後必要であると感じた。

・まだ前野はSCが決まっていない中、この話し合いに出席し、これから大変になるのかと少し不安が出てきま

した。町会との連携、協力を得ることが重要との、先輩方からのお話をいただいたので、今後に活かしたいと

思います。


